

ción de Policía se opone a los decretos leyes y también a la huelga general.

5,000 obreros metalúrgicos en Dunkerque paran el trabajo de cinco barcos del gobierno.

29 de Noviembre.—Vísperas de la huelga.—Daladier manda tropas para ayudar a la policía y a los guardias móviles. Especialmente se hacen pesadas concentraciones en el Departamento del Norte, en París y en los puertos. Se requisan los servicios de subterráneos, gas, luz, telégrafo, agua, teléfonos —así como ferrocarriles, y a los obreros del distrito de Valenciennes.

30 de Noviembre.—Huelga general. — Todas las fuentes, excepto la prensa del Partido Comunista, hablan de fracaso.

El Gobierno estima el número de huelguistas en un 2 o 3% a 25% en las minas.

Jouhaux lo estima entre un 75 y 80% y admite el fracaso en la huelga de autobuses y subterráneos en París, debido a las medidas gubernamentales, después de unas doce horas de paro, y declara que hay un 100% de huelguistas estibadores y un efectivo de 80% en las minas.

El "New York Times" informa que solamente 191 de 10,843 trabajadores de transportes en París rehusan trabajar. La prensa informa que los trenes siguen corriendo. La "United Press" estima que hay 2.000.000 de trabajadores en huelga. La C.G.T. cuenta con 5.000.000 de miembros.

En los suburbios de París trabajan todos con excepción de los obreros de la Renault.

La "United Press" informa normalidad en los servicios de comunicación, excepto en Marsella y Bolonia, en donde los tranvías y autobuses están en huelga. En la tarde, los tranviarios de Marsella volvieron al trabajo. Normalidad en el telégrafo, teléfonos y correos.

La C.G.T. declara que los obreros asistieron a las industrias nacionalizadas, pero no trabajaron. La "United Press" encuentra significativo el que la C.G.T. rehusa dar cifras detalladas sobre la huelga a los periodistas, con esta excusa, "puesto que apenas hay periódicos no es necesario dar tales informes".

Desorden durante el día. Varios centenares de manifestantes rompen las líneas policíacas en una fábrica de autos cantando La Internacional.

Los obreros textiles de Dijon en huelga. 150 huelguistas ocupan el arsenal de Rennes. 2,000 obreros fundidores en huelga. Vuelven por la tarde.

Es significativo que los mineros y metalúrgicos que fueron a la huelga espontáneamente durante una semana, lo hicieron escasamente el día de la huelga general.

1o. de Diciembre.—El Gobierno estima que 70,000 obreros han sido cesados.

El Partido Socialista estima en 150,000 los cesados o despedidos (100,000 obreros textiles en el Norte, 25,000 profesores de escuela, 20,000 metalúrgicos, 4,000 zapadores ferrocarrileros).

2,500 despedidos de una fábrica de calzado, rompen la entrada. Los estibadores en huelga todavía. Los metalúrgicos en los astilleros de St. Nazaire van a la huelga por solidaridad con otros huelguistas despedidos.

2 de Diciembre.—Continúan huelgas y motines contra la separación. Motín con la Guardia Móvil de Derain.

2,000 manifestantes en una fábrica de aeroplanos en Toulouse.

Huelga general en St. Nazaire. 11,000 metalúrgicos y trabajadores de astilleros. 12,000 obreros textiles en huelga todavía. 10,000 metalúrgicos en el Norte en huelga todavía.

El barco "Normandie" en huelga; mozos, meseros, proveedores llaman a la huelga contra el cese de algunos huelguistas. Más tarde se les unen los marineros. Desafían a la requisición gubernamental del barco.

3 de Diciembre.—El total de huelguistas en el "Normandie" y otros barcos es de 5,000, en solidaridad con 60 que fueron despedidos. El Gobierno envía fuerzas navales a fin de que el barco salga.

7 de Diciembre.—El "Normandie" detenido todavía. El Gobierno tiene éxito al hacer salir un barco, el "París".

Los últimos obreros metalúrgicos en huelga vuelven al trabajo. En Valenciennes 14 líderes fueron sentenciados de 10 días a un año de prisión.

SUMARIO

Las huelgas espontáneas surgieron entre los trabajadores automovilistas y los metalúrgicos quienes fueron auxiliados, hasta cierto grado, por los mineros. Otros obreros que pararon fueron los de Aviación, productos químicos, textiles, caucho y armamento.

Los más activos fueron los obreros metalúrgicos de Denain y Valenciennes, donde tuvo lugar la lucha más seria. En Denain la población tomó parte activa en las manifestaciones.

La tardanza de la huelga decretada por la C.G.T. —anunciándola para dentro de cinco días— dió al Gobierno tiempo para desmoralizar a los obreros por medio de amenazas y llamamientos por radio.